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Editorial 

Importancia de 
aportar datos 
Está en marcha el proceso de ENUSC 2024 

y requiere de la colaboración ciudadana. 

e encuentra en despliegue la labor del 
Instituto Nacional de Estadísticas (INE) 
para completar la Encuesta Nacional Ur- 

bana de Seguridad Ciudadana (ENUSC), 
estudio que se aplica desde 2003 a nivel 

nacional y busca conocer la victimización y la per- 
cepción comunitaria respecto de la inseguridad. 

El trabajo comenzó en octubre y se extenderá duran- 

te diciembre, en 136 de las 345 comunas del país, 

abarcando un total de 33 mil viviendas seleccionadas 
en esosterritorios, aplicando preguntas sencillas a 

las familias respecto si han sufrido ataques delictua- 

les; de sus experiencias frente a la presencia delictual 

oncivilidades en el país, su ciudad y su barrio; el uso 

del transporte público, los hábitos que han debido (o 

no) cambiar debido a la delincuencia; la percepción 

delas instituciones (policías, municipios, Ministerio 

Público) y las situaciones que viven a diario. 

Se trata de una labor en conjunto del INE con la Sub- 

secretaría de Prevención del Delito, que anualmente 

provee de información valiosa respecto de este tema, 

el cual constituye la principal inquietud comunitaria. 
Resulta importante que estos datos objetivos sereco- 
jan, porque no siempre la realidad se ve reflejada en 

las cifras y la sensación de inseguridad supera larga- 

mente a las denuncias reales. 
Por ejemplo, en los días recientes los vecinos de isla 

Teja en Valdivia dieron a conocer la sustracción siste- 
mática de vehículos y aseguran un alza en la cantidad 
de casos; sin embargo los datos oficiales registrados 

enel portal de estadísticas delictuales (www.cead.cl) 

indican que el robo de vehículos motorizados ha dis- 

minuido sistemáticamente en la capital regional en 

los últimos años. En 2021 se notificaron 120 casos; en 
2022 fueron 114; en 2023, 91; y este año van 59 (datos 

hasta octubre 2024). 
¿Qué sucede; de verdad hay menos robos o las perso- 

nas ya no notifican los hechos? Es importante pre- 

guntarse esto y generar conciencia sobre la impor- 

tancia de efectuar los procedimientos formales cuan- 

do estos hechos suceden, para que la acción policial 

pueda referenciarse. También es necesario colaborar 

con encuestas como la ENUSC, responder las consul- 

tas (todos los datos están resguardados por secreto 
estadístico) y así contribuir a orientar las decisiones y 
las políticas públicas que puedan implementarse. 

Oo 
Columna 

Prevenir y no reaccionar 
ste fin de semana fuimos testigos de un hecho que no 

Ej=* ser habitual ni en Valdivia nien nuestra región. El 
alcance de una bala a una funcionaria de salud que se 

desplazaba en transporte público fue un hecho que no dejó in- 
diferente a nadie. Una situación que nos obliga a replantear- 
nos cómo se están haciendo las cosas en materia de seguridad. 

Por años hemos insistido en tres elementos relevantes: ma- 

yor dotación policial, más inteligencia para labores investiga- 
tivas, e infraestructura policial en la región de Los Ríos. Siem- 
pre poniendo como foco la prevención y no la reacción. 

Vemos como en Santiago se destinan grandes cantidades 
derecursos en seguridad, lo que nose ve reflejado de manera 
equitativa en las regiones, aún cuando el crimen suele despla- 
zarse hacia laszonas que van quedando desprotegidas. 

En la misma línea hemos recalcado en cada oportunidad, 
la necesidad de que el Ministerio Público disponga de un Equi- 
po contra Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) en la re- 
gión de LosRíos. Un equipo especializado, actualmente imple- 
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“Es un paso muy importante tanto en el enfrentamiento 
de la seguridad como en el mejoramiento del 
funcionamiento del centro de Gobierno (. 
quedado claro que el modelo de descentralización sigue 
siendo un debate pendiente..” 

Tras aprobación del Ministerio de Seguridad y reparos a aplicación regional

..) (pero) ha 

Alfonso de Urresti Longton 
Senador por Los Ríos 

mentado en diez regiones del país, que ha mostrado efectivi- 
dad en la persecución de delitos graves como homicidios, pro- 
porcionando una respuesta coordinada y eficaz desde las pri- 
meras etapas de investigación, en conjunto con las policías. 

Losolicitamos formalmente vía glosa en el marco dela Ley 
de Presupuesto 2025, y seguiremos llevando adelante las dis- 
cusiones para que esta medidase pueda materializar en nues- 
troterritorio. 

Bajo el criterio centralista la región no necesita una ECOH, 
mientras los hechos como los registrados el pasado fin de se- 
manase repiten y aumenta el temor de nuestros vecinos y ve- 
cinas. 

No todo sucede en Santiago o en las grandes urbes. Esta- 
mos vivenciando una criminalidad que antes no habíamos vis- 
to. No queremos que esto se transforme en una normalidad y 
seguiremos insistiendo en que la implementación de nuevas 
medidas de prevención son necesarias y relevantes ennuestra 
región. 

EseaRenos O Archivo 

40 años |4de diciembre de 1984 

Bancorenegocia deudas 
El 90% de los deudores del Ban- 

co del Estado renegociaron sus deu- 
das hastala fecha, segúnlo informó 
el agente subrogante de la entidad 
Raúl Zárate. El 10% restante tiene 

hastael17 de diciembre para hacer- 
lo y así salir de las condiciones de 
morosidad en que se encuentran. 
Esta medida apunta en particular a 
losagricultores dela región. 

30 años| 4de diciembre de 1994 

Meningitis en “Mi Casa” 
190 niños de la Fundación Mi Casa 
deberán sometersea vigilancia mé- 
dica debido a que el 
comprobado de menin; 
gocócica en la ciudad, correspon- 
diente a un pequeño de dicho ho- 
gar. Esta enfermedad es altamente 
contagiosa y extreman prevención. 

  

   

20 años| 4 dediciembre de2004 

O'Brienserá un museo 
Luego dela confirmación de lallega- 
da a Valdivia del submarino 

O'Brien, dado de baja por la Arma- 
da de Chile, solo resta saber cuáles 
son los beneficios que traería esta 
nave Valdivia y el uso que sele da- 
ría. Hasta ahora, la idea es que se 
convierta en un museo flotante. 

Ministra Carolina Toh
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